

江川蘭子

江戸川乱歩

青空文庫

赤き泉

ビヘヴィアリズムの新心理学によれば、人間生涯の運命というものは、遺伝よりも教育よりも、生後数ヶ月の環境によつて殆ど左右されるものだそうである。で、女妖江川蘭子の悪魔の生涯も、恐らくは彼女の赤ちゃんであつた時代の世にも奇異なる環境のせいであつたに違いない。

ワットサン氏曰く、赤ちゃんに対する「一見明白に唯だ二つの刺戟が、吾々が恐怖反応と呼ぶ行動の型を呼び起す。その一つは高い音であり、他の一は支持の滅失である」

赤ちゃんが鋭い物音におびえ、寝ている敷蒲団を急激に引かれたり、お湯に入れた刹那などに泣き出すのがそれだ。むつかしい言葉で言うと、その時容易に観察される反作用は、呼吸の急激なる停止、動悸及び呼吸の調子の著しい変化、号泣及び両手を上方に投げることである。

世の親達は（少くとも母親達は）育児の本能によつて、彼等の赤ちゃんに、この二種の恐怖を出来る丈け与えまいと骨折るものだ。スヤスヤと寝入つてゐる赤ちゃんの側を歩く

時は足音を盗み、お湯に入れる時は、赤ちゃんの身体^{からだ}をタオルで巻いて、ギュッと抱きしめてやるという工合^{ぐあい}に。

ところが赤ちゃん江川蘭子の場合は正反対であった。と云つても、必ずしも彼女の若い母親ばかりの罪ではなかつたのだが、先ず第一の不幸は、彼女一家の住宅が、余りに高過ぎた事だ。つまり蘭子は有名な大アパートの七階の一室で生れたのである。「音の恐怖」の代表的なものでは、日に三度、アパートの隣の製菓会社のサイレンが鳴り響いた。蘭子はその怪音から二間^{けん}とは隔たぬ窓際に寝かされていていたのである。

「支持の滅失」の代表的なものは、母親が日に幾度の外出に、彼女を抱いて乗り込む、アパートの高速度リフトであつた。その都度^{つど}蘭子の心臓は、リフトの床と共に、一刹那に百尺の奈落へと落ち込んで行つた。

第二の不幸は、彼女の両親が非常に若くて（父は二十三歳母は十八歳であつた）はつらつとしていて、感情をおし殺す術に不慣れな為に、絶え間なく無邪気な争闘が行われていたことだ。父と母とはいつもガンガンと怒鳴り合つてゐるか、そうでなければ、歌を唄つていた。歌^{だけ}丈ならないのだが、若き母のヴァイオリンの伴奏が伴つた。それが赤ちゃん蘭子にとつて、如何に恐怖すべき音響であつたことか。

それでも、合唱はまだ我慢が出来た。悲惨なる赤ちゃんにとつては、それが（如何に狂暴であろうとも）この世での一番なごやかな子守歌に相違なかつたのだから。と云う意味は、父母の闘争時に於けるはつらつきは、どうして、ヴァイオリンの奏で出だす恐怖音の如きなまやさしいものではなかつたからである。

その闘争が激しくなつた時には、赤ちゃんは最早や一個の物体に過ぎなかつた。西洋流に云うと一本のパンのし棒に過ぎなかつた。つまり生物としての存在を失つてしまふである。具体的に云うと、甚だしい場合には、彼女の父母は、半間乃至一間の距離で蘭子の柔い肉塊を、ゴムまりみたいに扱りつこするのである。その時こそ我が江川蘭子は、「支持の滅失」を心行くばかり味うことが出来たのである。

ところで、右の如き事情のみであつたなら、江川蘭子は、生長の後、恐らくはダイヴィングの大選手になつたことであろうが、彼女の幼時の印象群の内には、この物語を成功小説に終らしめぬ所の、少々毒々しいものがあつた。

と云うのは、第一に（この作者は指折り数えることが好きである）彼女の二十三歳の父はアメリカ風の瀟洒^{しょうしや}たる悪漢であり、彼女の母は飛び切り美しいけれど、近代風の貞操盲目者であつたからである。

彼女の父は、日頃口癖の様に「ダグラス・フェアバンクスとなつて、王侯貴族の生活をするか、でなければ、第二世仕立屋銀次になり度たい」と云つていた。つまり彼はスリ、かつぱらい、其他類似の小悪事によつて暮しを立てていたのである。

若き母は、無論、夫であるこの青年の、はつらつたる主義思想を讃美かつこう渴仰してゐた。彼女は惡事の助手を勤めることは勿論、夫の命令とあらば、貞操でも売る美しい犠牲的精神を持つていた。では、どうして鬭争が起るのかと云うに、若き妻は夫の不身持を微塵も仮藉かしゃくしなかつた。つまり彼女の方が幾倍も夫に惚れ込んでいたからである。

その母の子である蘭子は、勢い父悪漢の主義思想を渴仰しないではいられなかつた。彼女の場合は精神分析家の所謂ファザア・コンプレックスである。幼きものは、母を競争者として、父の寵ちょうを争つた。そして、蘭子は赤ちゃんの時代すでにに「ダグラスか然らざれば仕立屋銀次」の思想を植えつけられていた。

第二は（毒々しき印象の第二である）二歳の時、ほんの少年少女に過ぎなかつた彼女の両親が、果敢はかなくも変死か死をとげてしまつたことだ。

ある夜一人のおじさんが（と云つても二十何歳の青年なのだが）蘭子達の寝室へ這入はいつて來た。蘭子はそのおじさんを二三度見たことを覚えていたけれど、誕生がすんだばかり

の赤ちゃんには、これがどうした青年で、何という名前だか分り様筈がない。^{したが}随つてその夜突然の兎行の動機も、兎行そのことさえも、彼女には全く無意味でしかなかつた。

兎も角、彼女は寝台の上を稻妻の様にピカ。ピカと光るものを見た。次に変な ^{うなりごえ} 呻声^{うなりごえ} を聞いた。二歳の彼女ではあつたが、又日頃罵声やヴァイオリンの恐怖音に慣れた彼女ではあつたが、その時父母の身体から発した、断末魔の唸り声丈けは、一生涯忘れることが出来ぬ程、深い印象となつて残つた。

その次の瞬間には、彼女は父母の大きな身体と一緒に、ベッドから床の上に転がり落ちた。だが、転落そのものは、彼女にとつてこよなき快感であつた。彼女は母親の死体におしつぶされてもがきながらも、転落の快感で、キヤツキヤツと笑つていた。

という訳は、彼女は前述の環境のお蔭で、その頃は已に、かの「支持の滅失」を日常茶飯事と心得、寧ろそれを無上の快樂として喜ぶ様な、変態兎になり終つていたからだ。だが、それについては、もつとあとで述べる機会があろう。

ベッドを転がり落ちると、直^{ただ}ちに花の様な真赤な色が彼女の目を刺戟し、ヌルヌルした液体が彼女の触覚をくすぐつた。母親の白い肉体から、乳とは違つた、真赤な見事な泉が滾々^{こんこん}として湧き出していたのだ。彼女は心酔せる父親の狐色の肉体を眺めた。すると、

そこからも同じ紅くれないの泉だ。それが何を意味するか、無論彼女には分らなかつたけれど。

またたく間に、絨毯もなにもない、コンクリートそのままの床の上に、真赤なドロドロした水溜りが出来上つた。蘭子は訳の分らぬ奇声を発しながら、その血の池を、もみじの様な両手で、丁度水いたずらをする時と同じに、ピシャンピシャン叩いていた。

それから、若い母親の死骸の胸に、ベタベタと血の手型を捺おしながら、出ぬ乳房をチュウチュウ吸つた。だが、吸つても吸つても、乳が出ぬものだから、傷口に口をつけて、乳の代りに、赤い液体を五勺しゃく程も飲んでしまつた。

余りおいしくもなかつたし、いくらかお腹もくちくなつたので、彼女は間もなく傷口を離れて、今度は室内運動にとりかかつた。

彼女は血の池を転がり、父母の死体を這い越え、パツクリ口を開いた傷口を蹴飛ばして、部屋中を這い廻り、白亜の壁を力に立上ろうとしては、幾度も幾度も失敗した。

翌朝、アパートの一階下の住人が、火のつく様に泣き叫ぶ蘭子の声に不審を抱いて、その部屋へ上つて來たので、初めてこの殺人事件が発見された。蘭子の父は、後暗い商売柄、借手のない七階を選んで住んでいたので、その七階は彼等一家丈けで、あとは皆空部屋になつていたのだ。それが、犯人を安心させ、又犯罪の発見をおくらせた訳もある。

人々は若い美しい男女の死体と、血まみれになつて、殊に口のまわりは、まるで化け猫みたいな物凄さで、じだんだ踏んで泣き叫んでいる小怪物と、部屋中に、壁と云わざ床と云わざ、点々として印しるされた、可愛らしい血の手型を見た。

みなし児は、丁度子供を欲しがつていたそのアパートの支配人老夫婦が、引取つて養女とした。

犯人は遂に発見されずに終しまつた。故人の友達などの言葉から、人々の想像した所によると、蘭子の父はその美しい妻を囚おとりにして、ちよくちよく美人局つつもたせを働いていたというから、今度の犯人も恐らく蘭子の母親の甘い空そらごと言に酔わされた一人であろう。それが余り真剣に恋をしたものだから、美人局と分つてもあきらめられず、遂に恋人と、恋人の夫とを殺す氣になつたのかも知れないと云うことであつた。

この殺人事件では、被害者に同情がなかつたので、世間の騒ぎもさして大きくならず、いつまでも犯人が発見されずとも誰も警察の無能を罵ののしるものはなかつた。従つてこの事件は、警察当局者からさえも、やや黙殺された形であつた。

後年、江川蘭子が、世間の冷淡いきどおを憤り、自から当時の状況を調査して、父母の敵討かたきうちちをでも目論もくろまぬ限り、犯人は永久にその処刑を免れたかに見えたのである。

軽業師

アパート支配人江川作平氏とその老妻お駒さんは、家賃の取立などは随分きびしく、因業者の様に云われていたが、二人とも実は仲々の仮性で、みなし児蘭子を、悪人の子であるが故に一層不憫がつて、本当の娘の様にいつくしみ育てた。蘭子が江川姓を名乗り始めたのはこの時からであるが、それが一生涯の姓となつたのだから、作者は便宜上最初から江川蘭子と呼んで置いたのである。

引取ると早々、お駒婆さんは、二歳のラン子の奇異なる性質に驚かされた。

「あんまり駄々をこねるもんですからね。わたしついあの子の頬をぶつたのですよ。すると、今まで泣いていたのが、ケロリと機嫌が直つて、キヤツキヤツ笑い出すじやありませんか。本当に恐い様な、妙な児ですわ」

変なことだけれど、それは事実であつた。お駒さんは蘭子をあやす術すべを会得した。膝の上でゆすつたり、おんぶしたり、子守唄をうたつたり、それらの世間並の方法は、凡て無効であつた。のみならず、寧ろこの小怪物を不機嫌にさえした。子守唄の代りに、びつく

りする様な騒音が、愛撫^{あいぶ}の代りに打^{ちよう}撲^{うちやく}が有効であつた。騒音では、台所で皿と皿とのぶつかる音、殊にそれが床に落ちて破れる音が、ラン子を楽しませた。ある時、アパートの前で、自動車のタイヤが破れて、鉄砲みたいな音を立てたが、それを耳にするといきなり笑い出した蘭子の御機嫌^{わき}というものはなかつた。

又ある時、アパートの裏口の側^{わき}を這い廻つていて、三段ばかりの石段を転がり落ちたことがある。無論火のついた様に泣き出すものと、驚いてかけ寄つたお駒さんは、蘭子の顔を見てあっけにとられてしまつた。

彼女は石段の下に仰向きに転がつたまま、生え始めた可愛い前歯を出して、睫毛^{まつげ}の長い美しい目をうつとりさせて、真から嬉し相に笑つていたのだ。

その笑顔のあどけなさ。

「母ちゃんはね、お前をたべてしまいたいよ」

お駒婆さんは、たまらなくなつて、いきなり蘭子を抱き上げて、頬ずりをしないではいられなかつた程だ。

だが、この異常な性質を別にすれば、智慧^{ちえ}もたくましく、身体もすこやかに、彼女はグングン生長して行つた。殊にその美貌は父母の美しい部分だけを遺伝して、年と共に愈^{いよい}

々よ 魅力を増し、彼女を一目見た者は、「マア可愛い」と口に出して云わないではいられぬ程であつた。

「この子はどこまで美しく、愛らしくなつて行くのだろう。恐い様だ」

江川夫妻の話題はその外にはなかつた。彼等は愚かにも、十八歳の蘭子が盛装してお嫁入りする姿を妄想していたのである。

小学校では、彼女は校中第一の優等生であつた。中にも数学と唱歌と舞踏と体操では、先生は百点以上の点数がないのに困らなければならなかつた。

機械体操は、どんな男生よりも上手だつたし、プールでのダイビングは、学校中の先生も生徒も、それに見とれる為に集つて来る程、見事であつた。

美貌は無論校中第一であつた。先生も生徒も、男という男が彼女を恋していた。そして、蘭子は、たつた一人で、何百人の恋人達に、まんべんなく愛嬌をふりまく才能を備えていた。

卒業間際の十四歳の時、二度変なことがあつた。一度は先生と四五人の同級生とで国技館へ菊見に行つた帰りがけ、着物を着たまま両国橋りょうごくばしの上から隅田川すみだがわへ飛込んだのと、もう一度は、ある百貨店の屋上から飛降りようとして、居合せた刑事に帶を掴まれて果さ

なかつたのとである。

無論、彼女は自殺を考えた訳ではなかつた。赤ちゃんの時分石段を転がり落ちて笑つたのや、ダイヴィングがひどく好きなのと同じ、妙なやむにやまれぬ衝動からであつた。

つまり、彼女は寧ろ本能的に、危険を、死と紙一重の離れ業を愛好した。彼女にとつて、僅か十四歳の小娘の癖に、この世に楽しみといつては、ただこの「危険」の外には何もなかつた。高い建物に昇つたり、深い川を覗き込んだりすると、ゾクゾク総毛立つ程、不思議な夢みたいな快感を覚えて、つい飛込んで見たくなるのだ。

小学校を卒業すると、江川夫妻は彼女をしつけのきびしいので聞えた私立女学校へ入学させようとした。だが、蘭子は、単調な学校生活には飽き飽きしていた。といつて、女飛行家を志願して見たところで許される筈もなく、入学資格や費用の点で面倒があつた。そこで、彼女はそんな面倒もなく、彼女にとつて最も好ましい職業を選んだ。ある日無断家出をして、郊外にかかるいた娘曲馬団に身を投じたのだ。そこには入学資格も、学費も、親の許しさえも不要であつたから。

曲馬団の親方は、ラン子の美貌を見て、即座に彼女をかくまう事を承諾した。かるわざ 軽業などはどうでもよかつたのだが、ラン子の方で、是非やらせてくれと云うものだから、客の

帰つたあとで、空中のブランコに昇らせて見た。

すると彼女は、二三度空中からもんどり打つて、網の上に落ち落ちしたあとではあつたが、一日で、数丈の空のブランコからブランコへと飛び移る軽業を習い覚えてしまつた。

次の土地の興行から、ラン子は軽業の太夫たいふとして客にまみえた。そして瞬く間に、座中第一の人気者になつてしまつた。彼女は空中に於て、どんな先輩よりも大胆不敵であつた。しまいには、下の救命網をとりのけてくれとさえ云い出した程だ。

江川氏夫妻は、云うまでもなく、血眼ちまなこになつて娘の行方を探してゐたが、どういう訳かいつまでも知れずについた。

ラン子は旅から旅への興行の間に、十六歳の春を迎えた。早熟な彼女は、身体こそ少年の様にしなやかであつたが、睫毛の長い二かわの目には、已に大人の媚こびと潤うるおいをたたえていた。

彼女にとつて、空中の離れ業などは、最早何の危険をも、随つて魅力をも感じない日常茶飯事になつてしまつていた。

ある日、ラン子の朋輩ほうばいの娘が、高い竹竿の上から墜落即死した事件があつた。

十一歳のその娘は、投げつけた餅もちの様に、地面に平べつたくなつて動かなかつた。真青

な顔にベツトリ汗をにじませた座員達が、そのまわりを取巻いた。客席に悲鳴やののしり声が起つた。

娘の首を持上げると、顔と地面との間に真赤な糸が続いた。彼女はひどく血を吐いていたのだ。地面上には赤い水溜りが出来ていた。

ラン子はその血を見て、二年前、両国橋や百貨店の屋上から遙かの下を覗いた時と、非常によく似た、一種の戦慄を感じた。恐ろしくもあつた。が同時に、娘の死体と流れる血のりに、ワクワクと総毛立つ程の魅力を覚えたのだ。いや、それ丈けではない。彼女が赤ちゃんの時分、両親の死体の間で、血潮の池をベタベタ叩きながら、キャツキヤツと笑い興じた、あの奇異なる印象が、無意識の底に残つていて、今この酷似こくじせる光景に出会い、不思議な胸騒ぎを感じたのであつたかも知れぬ。

だが、大人と云つても十六歳のラン子は、まだ犯罪、殺人の魅力に思い至る程、成熟してはいなかつた。それがどんなに毒々しくも快い刺戟であるかをさえ、ハツキリは意識しなかつた。彼女はただ「人の血つて、どうしてあんなに美しいのかしら」と考えながら、うつとりと即死少女の青白い死体を眺めているばかりだつた。

又、幼時の両親の変死についても、江川夫妻が秘し隠していたので、彼女は悪夢にうな

された時には、きっと耳にする、あのすさまじい断末魔のうめき声さえも、それが何を意味するのか、よく分らないでいた程だ。随つて、即死少女の血を見た時、無意識がいかにおびえたとしても、彼女の意識は殆ど無関心であつた。

それから間もなく、関西の大都会での興行の折、とうとう来るべきものが来た。ラン子にパトロンがついたのだ。豚の様に肥え太つた老資産家の愛撫が、彼女の心と身体にどんな急激な変化を与えたかは想像に難くはない。この老人こそ、江川蘭子の悪魔の生涯の、謂わば一種のポイントマンであつた。

眠り薬

戸山定助

老人につれられて、阪神沿線の洋風別邸に這入るまで、ラン子は、ただこの豚老人の前で、得意の軽業をやつて見せればいいのだと思い込んでいた。

「何か御目にかけましようか」

バルコンへ出た時、ラン子は庭の高い樹木を眺めて、無邪気に云つた。彼女にはまだ、

そんな野生の樹木に、猿の様に昇つて見たい慾望が、いくらか残つていた。

「軽業かね。それもいいがね。もう日も暮れる。部屋へ這入つて何かたべようじやないか」

老人は絶えぬ笑顔を、一層歪めて室内へと誘つた。

コツクの爺じいやが御馳走とお酒を持つて來た。ラン子はそのお酒をたらふく勧められて、真赤に酔つぱらつてしまつた。彼女はもうお酒の味を知つていたし、それが嫌いではなかつたのだ。

部屋中がグルグル廻転し、耳のそばで馬鹿ばやし囃ばやしがチヤンチヤン囃し立てている中で、何かうるさく、彼女の頸くびに纏まよいつくものがあつた。それが脂肪の塊りみたいな、毛むくじやらの腕であることを悟ると、ラン子は耐え難い好奇心をそそられた。かね兼て恐れていたもの、併し同時に待ち望んでいたものが、とうとう訪れたのだ。しかもその相手が世にも醜惡な豚老人であつたことが、一層彼女を喜ばせた。こつそり人目を忍んだ、醜惡な、ドロドロした、いかもの食いの快味。

「お爺さん、あたし、嬉しくなつちやつたわ」

ラン子はパトロン老人に凭もたれかかつて、うしろから手を廻して、ハゲ頭をピシャピシャ叩きながら、溶ける様な笑顔を見せた。

猥亵わいせつなる豚は、昂奮こうぶんの余り、真青になつた顔を、妙にこわばらせて、黙つたまま、

ヌルヌルした唇で、彼女を圧迫した。

やがてラン子は、彼女の歯と歯の間に厚ぼつたい唇を感じた。その気味悪さが、身震いの出る快感であつた。彼女は悪寒^{おかん}の為に思わず歯ぎしりをした。

「ギヤツ」という悲鳴に驚いて飛びのくと、茶色の豚は唇からタラタラ血を流して、笑つていた。

「踊りましようか。お爺さん歌つて下さらない」

ラン子は上着をちぎり捨てて、部屋の真中へ飛んで行つた。そして、いきなりジヨセフイン・ベイカアの踊りを踊り始めた。だが、踊つているのは、黒ん坊ではない。寧ろ氣高い程も美しい、桃色の日本娘だ。その不調和が豚を氣違にしてしまつた。彼は血のたれる唇を、だらしなく開いて、三十年以前の流行歌^{はやりうた}を怒鳴り始めた。

曲馬団の親方は、わざとラン子を置いてけぼりにしてしまつたので、彼女は当分パトロン老人との共同生活を続ける外はなかつた。

段々、この老人が非常な資産家の、恐らくは千万長者の隠居であること、隠居とは云え、老人自身も莫大な財産を所有していること、彼の息子の当主は大阪の有名な売薬製造業者であることなどが分つて來た。老人は着物でも装身具でも、ラン子の望むがままに買い与

えた。ラン子は、飛び切り新しい仕立ての着物をひらめかせて、神戸の元町通りを散歩するのが好きになつた。

間もなく、元町通りの茶店で、アダムス四郎という二十三歳の英和混血児と知合いになつた。四郎の高い透き通る鼻と、奥底の知れない青い眼と、鼻の上のそばかすとがラン子の気に入つた。

四郎はラン子の住んでいる、パトロン老人の別宅へも遊びに来る様になつた。

「君、あの爺さんの娘かい」

ある時、別宅の広間で、老人が洗面所へ立つた留守に、ソーダ水を呑みながら四郎が尋ねた。彼は日本の不良少年の言葉を使つた。

「そうじやない。あたしお爺さんのオメカケよ。それを聞いて、もうあたしと遊ばなくなる？」

「遊ぶことは遊ぶけれど、君、あんな豚爺さん好きなのかい」

「嫌いでもないわ、でも、あんた程好きでもないわ」

「うまく云つてら。僕はお金がないからね」

「じゃ証拠を見せたげましようか。あんたの方が好きだつて云う」

「ウン」

四郎はうさん臭い顔をして生返事をした。

ラン子はテーブルの上にコップを三つ並べて、ソーダ水を注いだ。それから、洋服の胸から小さな紙包みを取出して四郎に渡した。

「このコップのどれか一つに、その薬を入れて、かき廻すのよ」

四郎は紙包みを開いて、白い粉を一寸^な嘗めて見て、顔をしかめた。

「苦いね」

「エエ、苦いわ」

「誰に呑ませるのだい」

「お爺さん！」

「ホウ……」

四郎はさも驚いた様な、おどけた顔をして見せたが、その実は、芯から恐がつてているら

しく、持つている薬の紙がブルブル震えていた。

「早くしないと、今にお爺さんがやつて来るわ」

「止そうよ。こんないたずら」

「あんた、恐いの」

ラン子は 躊躇ちゆううちよ している青年の手を握って、一つのコップの上へ持つて行つて、振り動かした。粉薬はソーダ水に落ちてツーッと底の方へ沈んで行つた。

「オイ、ラン子、何をかき廻しているんだね」

帰つて来た老人が機嫌よく云つた。

「お爺さんのソーダ水よ。かき廻してあまくして上げているんだわ。サ、皆で呑みましょうよ」

老人も青年もラン子も、一つずつコップを持つた。

「お爺さん、断つて置きますがね。その中には毒薬が這入つてゐるのよ。今、あたしが入れたのよ。ねえ、四郎さん」

アダムス青年は、顔の筋を固くして、恐怖の表情を現わすまいと、一生懸命になつていた。

「ホウ、お前が、毒薬をね。わしを殺して置いて、四郎さんと御夫婦にでもなろうという訳かね。ハハハハハハハ」

老人は十六歳の少女と、子供子供した混血児を軽蔑していた。

「ねえ、四郎君、どうしたもんだろうね。これを呑んだもんだろうかね」

彼は脂肪の塊りみたいな腕で、アダムス青年のきやしゃな肩を抱いて、愛撫する様にゆすぶつた。

結局老人は、そのソーダ水を豚の様に喉を鳴らして、すっかり飲みほしてしまった。

「サア、ラン子、一踊り」

老人は青年の肩を抱いたまま、ソファに凭れ込んで、ラン子の例の踊りを所望した。

「エエ踊るわ」

彼女は無邪気に立って行つて、蓄音器をかけ、大胆に着物をかなぐり捨てて、黒ん坊音楽につれて、狂暴な舞踏を踊り始めた。

老人はドラ声で訳の分らぬ歌を唄い出した。ラン子の身体は、野獸の様に猥褻に、軽業の様に軽快に、グルグルと廻転した。

若きアダムスは、前の快樂と、隣の恐怖とにはさまれて、名状し難い苦悶を味つた。その上、脂肪の塊が段々強く彼を抱きしめる異様な触覚にも悩まされなければならなかつた。彼はその手を払いのけようともせず、わめく老人の横顔を、絶え間なく、ジロジロと、息づまる思いで眺めていた。

ラン子の舞踏が物狂わしくなりまさるにつれて、だが、老人の声は力を失い、青年の肩の腕が、だらしなく解けて行つた。

四郎は飛出した両眼で、老人を凝視しながら、「お爺さん、お爺さん」と、そのブクブクふくれた太鼓腹を突いて見見た。

老人は、軒いびきと厚い唇を伝う涎よだれでそれに答えた。大きな丸々した顔が、青ざめて、朝のガラス窓の様に、汗の玉でビツショリだつた。

青年はラン子の気違ひ踊りに飛びついて行つて、それを止めた。彼はブルブル震える指で、グツタリとなつた豚老人の姿をさし示した。

「マア、死んじまつたのね」

ラン子はドアへ走つて行つて、内側から鍵をかけた。アダムスはびつくりしてラン子の平気な顔を見た。

「オイ、ラン子さん、いいのかい。いいのかい」

「いいのよ。サア、邪魔物はいなくなつてしまつた。思う存分遊べてよ」

ラン子は、レコードを入れ替えて、四郎青年を捕えると、いきなり出鱈目でたらめなステップを踏み始めた。ボウ、ボウとレコードのサキソフォンがわめいた。アダムスもつり込まれて、

気が違つて、四本の足が、^{らんちき}乱痴氣、^{らんちき}乱痴氣、踊り出した。

「いいことがあるわ」

ラン子は青年をつき放して、ソファへ走ると、豚老人の極上クツションみたいな身体を、床の上へ長く横たえた。彼女はそのふくらんだ太鼓腹に腰かけて、お尻をポコンポコンはずませながら、アダムスをさし招く。

青年は、恐怖だか喜悦だか、もう分らなくなつてしまつた、名状し難き昂奮に、フラフラしながら、同じ様に人間クツションに腰をかけた。

並んだ二人がレコードに合わせて、足を振り動かすにつれて、太鼓腹が水枕みたいに、ダブダブと揺れた。

「あんた、この人死んじまつたと思つてるの？」

ラン子がアダムス青年の肘をつついて、クスクス笑いながら云つた。

「眠り薬よ。この人が常用しているジアールの分量をちょっと多くした丈けなのよ。ホラ、御覧なさい。もう眼を覚しかけているわ」

二人が腰かけたまま、頬をすれすれに並べて、人間クツションの顔をのぞき込むと、老人は睡眠薬の効力がまだ失せないのに、腹の上の運動で無理に揺りおこされた、朦朧もうろうと

した意識で、ボンヤリ薄目を開けて、じつと二人の姿を見つめていた。

「アラ、笑つてるわ。こんな目に合うのが、きつと嬉しいのよ」

それは冗談ではなかつた。老人はウツトリと目を細めて、ゆるんだ頬でニタニタと、気味悪く笑つていた。

それを見ると、二人とも、少し恐くなつて立上つた。

「そうじやないわ。何か嬉しい夢でも見ているんだわ。平氣よ。平氣よ」

ラン子が止めたけれど、アダムス青年は老人が本当に目を覚さぬ内に帰ると云い張つた。
 「じゃあ左様なら」玄関まで送つて行つたラン子が、そつけない調子で云つた。「あたし、やつぱり、あんたよりはお爺さんの方がいくらか好きだわ。だつて、あんた、あいの子の癖に、意氣地なしなんだもの」

という事件があつてから、ラン子の心に、又一段の変化が来た。

彼女は春に目覚めた。と同時に、惡にも目覚めたのだ。「支持の滅失」が如何に誇張され、どんな高い所から飛降りて見た所で、繰返している内には刺戟ではなくなつて来る。彼女は真似手のない程危険な軽業にも飽き飽きしてしまつて、もうこれで世の中の興味はおしまいかしらと、生甲斐なく思い始めた所へ、パトロン老人が現われた。そして、彼女

は人間の情事も亦、軽業と同じ様に、胸をワクワクさせる快楽の一種であることを悟つた。
だがそれよりも、あの殺人遊戯と密通遊戯が彼女の心に与えた変化は大きかつた。ソーダ水のコップの中へ、粉薬を入れる時の何とも云えぬ罪の快感。それを老人が飲みほす刹せ
那の、総毛立つ様な歓喜。寝入つた豚の前での、秘密な悦楽。それらは、どんな空中の離
れ業よりも、もつともつと彼女を昂奮させる力を持っていた。アア、世の中にはこんな面白
いことがあつたのかと、ラン子はもう有頂天になつてしまつた。

だが、彼女はまだ老い先長い十六歳の小娘だ。年と共に、彼女の胸に咲き乱れるであろ
う悪の華が、如何に毒々しく美しいものであるか。年長じてどの様な妖婦となり、年老い
て如何なる悪婆となるか。彼女が第一に行う大犯罪はそもそも何事であるか。又この女魔
魔を向うに廻して闘うものは誰か。或は翻然悔悟して、和製女ヴィドックとなるか。そ
れとも又、江川蘭子は忽然姿を消し去つて、全く別の人物が舞台を占領するか。凡て凡て、
この作者は何も知らないのである。

青空文庫情報

底本：「江戸川乱歩全集 第7巻 黄金仮面」光文社文庫、光文社

2003（平成15）年9月20日初版1刷発行

底本の親本：「江戸川乱歩全集 第四巻」平凡社

1931（昭和6）年8月

初出：「新青年」博文館

1930（昭和5）年9月

※底本は、物を数える際や地名などに用いる「ヶ」（区点番号5-86）を、大振りにつくっています。

※底本巻末の編者による語注は省略しました。

入力：入江幹夫

校正：A.K.

2019年6月28日作成

青空文庫作成ファイル：

このファイルは、インターネットの図書館、青空文庫 (<https://www.aozora.gr.jp/>) で作られました。入力、校正、制作にあたつたのは、ボランティアの皆さんです。

江川蘭子

江戸川乱歩

2020年 7月18日 初版

奥 付

発行 青空文庫

URL <http://www.aozora.gr.jp/>

E-Mail info@aozora.gr.jp

作成 青空ヘルパー 赤鬼@BFSU

URL <http://aozora.xisang.top/>

BiliBili <https://space.bilibili.com/10060483>

Special Thanks

青空文庫 威沙

青空文庫を全デバイスで楽しめる青空ヘルパー <http://aohelp.club/>
※この本の作成には文庫本作成ツール『威沙』を使用しています。
<http://tokimi.sylphid.jp/>